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醫學院圖書館管理委員會 106學年度第 1次會議紀錄 

時間：106年 11月 28日（星期二）中午 12:10～12:50 

地點：醫學院四樓大會議室 

主席：吳俊明 

出席：吳俊明、莊季瑛、王淑鶯、成戎珠(請假)、林明彥、林政佑(請假)、林毓志、邱南津、 

洪明原、胡淑貞、馬慧英、張文粲、張雁晴、莊喬雄(請假)、郭立杰、郭賓崇、陳芃潔、

陳炯睿、曾懷萱、游一龍(曾文郁代)、黃則達、黃美智(賴維淑代)、黃暉升、蔣輯武、 

孫智娟；［醫事職類人員代表］李惠娟、張蕙業、許惠珠；［學生代表］林珊如 

列席：黃麗君、林意晴、方靜如 

記錄：方靜如 

壹、 確認上次會議紀錄（106/6/26 醫學院圖書館管理委員會 105 學年度第 3 次會議），請參見附

件一，pp.4-6。 

貳、 106年 6月 26日圖書委員會 105學年度第 3次會議執行情形 

提 案 討 論 決 議  執行情形 列管情形 

【第一案】 

106 年醫學中心通用(核心)期

刊調查結果，提請討論。（提案

單位：醫分館） 

照案通過 一、已依決議辦理。 

二、將每 3 年提請圖委會討論通用
(核心)期刊排序清單，下次調查
時間為 109年。 

三、每年視預算額度，決定通用(核
心)期刊排序清單之採購種數。 
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【第二案】 

107年期刊訂講，提請討論。 

照案通過 一、已依決議辦理。 

二、訂購調查情形與結果： 

(一) 於 106 年 7 月 3 日發出 107 年

單位訂購調查期刊，依回覆結
果整理期刊(續/新/刪)訂清單。 

(二) 調查結果：刪訂期刊 61種，新
推薦 125種（新單訂 39種、37

種收錄於續訂的 CINAHL、
ClinicalKey資料庫、35 種收錄
於 OVID_LWW 、 SDOL 、
Taylor、Wiley、PsycARTICLES

電子期刊資料庫或套裝及 14

種 Open Access 期刊）。請參見
附件二，pp.7-12。 

(三) 口醫所(部)、小兒部、內科部、

生化科所、老年所、行醫所、物
治系所、急診部、病理部、健照
所、環醫所、臨藥所、藥劑部及
護理系所等 14 個單位核撥續
訂現有期刊之不足款項。 

解除列管 

【臨時動議一】 

建議將未入選的清單，再進行

分類，若是 Open Access 的期

刊，可以放至入選的期刊清單

中，因為它們雖未入選但為可

照案通過 
已依決議辦理，於 106 年 7 月 3 日
發送 107 年單位訂購調查期刊時，
一併提供 Open Access 期刊清單供
參考。 
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提 案 討 論 決 議  執行情形 列管情形 

用期刊，放在入選單清單，系

所科部在瀏覽時，會覺得可用

清單筆數較多。(提案人：公衛

科所胡淑貞委員) 

【臨時動議二】 

希望醫分館可以盡量蒐集醫

學相關的一些 Open Access 期

刊供師生使用。(提案人：公衛

科所胡淑貞委員) 

照案通過 一、已依決議辦理。 

二、Open Access (簡稱 OA)期刊清
單已彙整於醫分館首頁＞館藏
查詢＞OA清單，供師生查詢
與使用。
http://www.medlib.ncku.edu.tw/OAJournal/ 

三、彙整來源：依 2017年版
Journal Citation Reports (JCR): 

SCIE & SSCI edition 收錄之醫

學相關主題的 OA期刊。 

四、清單提供資訊：期刊全名、
ISSN、所屬主題、排名、
Impact Factor、Total Cites。 
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參、 主席報告 

在場有些是新委員，所以稍微說明：醫院和學校每年都會撥款給圖書館，但五年 500

億和頂大的錢愈來愈少，所以圖書館分配到的經費也會變動，因此可能需要刪訂不重要或

非通用期刊，因此每年會進行單位期刊訂購調查，彙整大家的意見然後排序。某些期刊對

某些科部是重要的但無法納入訂購時，單位可另撥款支付續訂期刊之不足款項。胡老師上

次提案請醫分館整理的 OpenAccess 期刊，不需額外花費，也是一個好的使用管道。 

歡迎大家參與圖委會! 刪減期刊是圖委會要做的，希望大家多諒解與幫忙圖委會，也

期望圖書館能向學校爭取更多經費、而醫分館也可以因此向圖書館爭取到更多經費。 

SDOL期刊每年漲幅 4%，去年議價很久後，仍差 2,000萬需負擔，本來學校只願意付

1,000萬，另 1,000萬由各系所自行分攤，學校最後同意全部負擔，但僅限 106年，107-

108年可能還是要由系所分攤 1,000萬。本圖委會先前的決議是會先從醫學院經費中扣

除，再將餘額分給各系所，避免各系所分攤比例不均造成爭議。 

 

肆、 醫分館報告 

106年醫分館工作重點請參見附件三，pp.13-14。其中第六項是今年圖書館週的活動

(12/6~12/20)，我們將實證健康照護 5A步驟結合四個活動關卡，包括臨床問題 PICO組裝

術、資料庫檢索詞的擬定、找出醫療新聞的原始研究並判斷證據等級、實證經驗分享等，

參加即有機會獲得好禮，請委員幫忙宣傳。 

 

吳俊明副院長：尤其是臨床和生醫相關的系所科部，能回去宣傳給學生、醫師、醫事人員

等，對他們往後的實證醫學是有幫忙的。 

伍、 提案討論 

第一案 

案由：擬修訂「成功大學圖書館醫學院分館開放校外醫事人員使用要點」，提請討論。       

說明：檢附「成功大學圖書館醫學院分館開放校外醫事人員使用要點」修訂草案條文對照

表，請參見附件四，pp.15-19。 

http://www.medlib.ncku.edu.tw/OAJournal/
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討論：(依發言順序) 

胡淑貞委員(公衛所)：校外醫事人員和校外人士不太容易區分，此要點是針對「校外醫事

人員」，是否就會限縮，尤其畢業生可能被視為校外人士，就公衛領域畢業生來說

是否能被視為醫事人員。 

吳俊明副院長：那就改為開放「校外人士」，希望國家資源是全民都能能共享的，在醫院

評鑑上也是有這樣的期望；電子資源的使用涉及訂購權限問題是無法納入在校外

範圍使用的，但可進館使用。 

蔣輯武委員(分醫所)：國科會已改名為科技部，第五條條文內的用詞應予修正。 

本次會議後確認： 

國家科學委員會科學技術資料中心(簡稱國科會科資中心)，於 2005 年改制為財團法人 

國家實驗研究院科技政策研究與資訊中心(簡稱國研院科政中心)。爰此，修訂草案條文 

      第五條修正為: 「文獻複印服務…2.國外資料：以美國國家醫學圖書館文獻為第一優先申 

      請對象，該館無館藏則轉介至國研院科政中心代為申請…」。 

林毓志醫師(小兒學科)：變動此要點的標題名稱為校外人士是否應視為新增要點。 

吳俊明副院長：往例曾將辦法修訂為實施要點，本要點提給院長通過應該是可以的。 

洪明原委員(急診部)：相關條文也需一併修訂為「校外人士」，例如第一條。 

決議：修正後通過。 

陸、 臨時動議 

案由：目前有些期刊有無可能整理 Impact Factor 之相關資訊(提案人：公衛科所胡淑貞委

員) 

說明：各位老師在投稿期刊文章後，應該也會陸續收到很多邀稿，出版社會提供非

Thomson Reuters 的 Impact Factor (前面會冠上其他用詞)，令我們非常困擾。目前升等制度

似乎獨尊 Thomson Reuters 的 Impact Factor，到底其他家的 Impact Factor 如何計算、是否

可信賴？升等可以採用嗎？希望醫分館協助解釋和彙整資訊，包含收集現有的各家 Impact 

Factor、比較優缺點、升等有無考慮採用其他 Impact Factor 替代的可能。 

討論： 

吳俊明副院長：麻煩醫分館再提供相關資訊。不過其他的 Impact Factor 也要台灣的學術

單位認可，才有可能被學校接受。 

孫智娟主任(醫分館)：目前所知國內大學仍是採用 Thomson Reuters 的 Impact Factor。這

些期刊邀稿可能屬惡性出版社為了賺取審稿費，投了反而有害，我們會蒐集並提供

相關資訊。 

胡淑貞老師(公衛所)：希望整理後可以發一個信，尤其是年輕老師，很辛苦寫了一篇文章，

尤其是英文的，卻得到很低的 Impact Factor，甚至沒有被 JCR 收錄的。如果這些

Impact Factor 是不可信賴的，也能避免老師們誤觸地雷。 

決議：請醫分館整理期刊投稿相關資訊，包括惡性邀稿的判斷資訊供委員參考。 

柒、 散會


